

## **Communication et média : l'entrevue**

### **Anthony Martin et Ole Sweetnam (912) Rencontre avec Paul Gérin-Lajoie**

Question 1 :

Bonjour à tous nos auditeurs, j'espère que vous allez bien, parce qu'aujourd'hui nous avons une entrevue avec la légende... Paul Gérin-Lajoie!

Réponse 1 :

Oh là, ce n'est pas la peine d'en faire autant!

Question 2 :

Ben oui, vous êtes l'un des plus grands ministres que je n'ai jamais rencontrés! Mais en tout cas, on est là pour une entrevue, pas pour s'obstiner. Donc, pour commencer, on aimerait parler de votre enfance, si ça ne vous dérange pas.

Réponse 2 :

Non ça ne me dérange pas. J'ai grandi à Montréal, mes parents étaient des grands supporteurs de l'éducation. Je viens d'une famille très importante, mon grand-père était un auteur de poésie.

Question 3 :

Pouvez-vous nous parler un peu plus des œuvres de votre grand-père.

Réponse 3 :

Oui, son poème le plus célèbre s'intitulait « Le Canadien errant »

Question 4 :

Merci, c'était très intéressant, pouvez-vous nous parler de vos études, maintenant?

Réponse 4 :

J'ai fait mes études secondaires au collège Jean-de-Brébeuf et je suis ensuite allé à l'université de Montréal. Il ne faut pas oublier mes études à Oxford où j'ai reçu un degré en lois.

Question 5 :

Parlez-moi de votre expérience à l'université de Montréal.

Réponse 5 :

Je me suis fait beaucoup d'amis que je continue de fréquenter.

Question 6 : À bon, je me demande, connaissiez-vous des collègues ministres avant de travailler avec eux?

Réponse 6 :

Non, pas vraiment, mon parcours en politique n'était pas supporté par des amitiés dans le milieu.

Question 7 :

Parlant de politique, comment vous êtes-vous fait élire?

Réponse 7 :

Eh bien, c'est Lesage, mon grand ami, qui m'a nommé premier-ministre de l'Éducation en 1964. J'ai été la première personne avec ce titre.

Question 8 :

Dirigeons-nous vers mon prochain sujet, la dictée PGL.

Réponse 8 :

C'est ma fondation qui a inventé la dictée PGL, donc ce n'est pas vraiment moi.

Question 9 :

Pouvez-vous tout de même nous en parler un peu?

Réponse 9 :

Ma dictée a été inventé en 1991, je n'en sais pas beaucoup plus, car je suis mort trop tôt.

Question 10 :

En conclusion, avez-vous fondé des écoles? J'en ai un peu entendu parler, mais je ne suis pas certain.

Réponse 10 :

Oui, j'ai créé la première école polyvalente en 1962, c'était l'école cité-des-jeunes!

Bonne journée à tous nos téléspectateurs, et on se revoit bientôt.